

Dirección de Comunicación y Cultura
Monitoreo Conafe
16 de noviembre de 2018

16 de noviembre

Entidad

Página

- Arranca programa “A la Escuela en Bicicleta” Durango 2
- Reanudó CONAFE atención a niños migrantes jornaleros en Yurécuaro Mchoacán 4
- En la Huasteca, Carreras entrega infraestructura por 20.8 mdp San Luis Potosí 7
- Arranca 8va. Edición de la “Consulta Infantil y Juvenil 2018” Nayarit 10
- Se intoxican con bióxido de carbono por frío en Landa de Matamoros Querétaro 13
- Por mal tiempo SEDUC suspende las clases Campeche 16
- Conafe con buenos logros y prácticas exitosas en Colima: Flores Merlo Colima 18
- Entrega JMCL por 20.8 en la Hua San Luis Potosí 20
- Tecnología y educación / Lectoescritura y redes sociales 23

● Arranca programa “A la Escuela en Bicicleta”



DURANGO (16/nov/2018). Lo más importante para el Gobierno es que la niñez y juventud continúen con sus estudios, y con la puesta en marcha del programa "A la Escuela en Bicicleta" los alumnos de comunidades alejadas se podrán trasladar en menor tiempo, manifestó el gobernador José Rosas Aispuro Torres al entregar a estudiantes de diferentes instituciones este medio de transporte.

Dentro de la primera etapa se entregaron 4 mil 655 bicicletas a niños y jóvenes de quinto y sexto de primaria, secundaria y preparatoria de 18 comunidades, que tardan cerca de una hora para trasladarse a sus escuelas puntualizó el mandatario estatal.

El programa está orientado a los sistemas y subsistemas educativos que atienden localidades indígenas y rurales como: Consejo Nacional de Fomento Educativo (**CONAFE**), Sistema Estatal de Telesecundaria (SETEL), Tele Bachilleratos Comunitarios, Colegio de Estudios, Científicos y Tecnológicos del Estado de Durango (CECyTE), Dirección General de Educación Indígena, Departamento de Educación Intercultural y Escuelas Secundarias Técnicas para identificar a los alumnos que realizan los traslados más largos.

El titular del Ejecutivo motivó a los alumnos a continuar con sus estudios, al detallar su experiencia de estudiante, explicó que él caminaba cerca de dos horas para llegar a la escuela en el municipio de Tamazula y que no contaba con una "bici".

"Ahora me da mucha satisfacción poder contribuir con niñas, niños y jóvenes para que puedan continuar con sus estudios", comentó Aispuro Torres a los estudiantes que ahora cuentan con un medio de transporte que les ahorrará tiempo en el traslado a su escuela.

Por su parte, Alondra Chávez beneficiaria, agradeció al mandatario estatal por el apoyo que les brinda ya que ahora el tiempo para llegar a la escuela será menor y podrán aprovecharlo para realizar otras actividades, además es un transporte muy económico y ecológico.

Los 18 municipios beneficiados en la primera etapa son: Canatlán, Cuencamé, Durango, Gómez Palacio, Guadalupe Victoria, Lerdo, Mapimí, Mezquital, Nombre de Dios, Nuevo Ideal, Ocampo, Pánuco de Coronado, Poanas, Pueblo Nuevo, Santiago Papasquiaro, Súcil, Tamazula y Vicente Guerrero.

El próximo año se continuará con la entrega para llegar a la meta de 40 mil estudiantes de todo el estado con una bicicleta.

<https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/1007678.arranca-programa-a-la-escuela-en-bicicleta.html>

<https://www.elsoldedurango.com.mx/local/arranca-aispuro-programa-a-la-escuela-en-bicicleta-2674290.html>

● Reanudó CONAFE atención a niños migrantes jornaleros en Yurécuaro



MICHOACÁN (16/nov/2018). -Secretaria de Educación pidió refuerzos a CONAFE, ante necesidad de atender a dicho sector

Después de 7 años de no llevar a cabo el programa de atención a niños migrantes jornaleros, del municipio de Yurécuaro, el Consejo Nacional de Fomento Educativo (Conafe), región Zamora, vuelve a reanudar este programa para el presente ciclo escolar 2018-2019. Las clases iniciaron este mes

con 15 niños de nivel primaria, provenientes de los estados de Guerrero, Oaxaca y Querétaro, señaló Alejandro Martínez Ángeles, auxiliar de operación de Conafe en esta región.

Indicó que la dependencia dejó de implementar el citado programa en Yurécuaro, toda vez que la Secretaria de Educación en el estado (SEE) se hizo cargo de la atención de dicho sector, a través del Pronim (programa de niños migrantes), hoy PIE (programa de atención migrante), “de hecho aún siguen atendiendo preescolar y secundaria en este municipio, pero debido a que su personal es insuficiente, es decir, hay déficit de docentes, tuvieron que solicitar refuerzos a CONAFE para que atendiera el nivel de primaria”.

Dijo, “nuestras autoridades estatales les tocó asistir a varias reuniones con la SEE donde se les solicitó que nosotros retomáramos la atención y es que comentaron que no hay docentes para atender el nivel primaria”.

Agregó que en los últimos ciclos escolares se ha estado dando la atención en el municipio de Los Reyes a niños migrantes jornaleros provenientes de Guerrero, Chiapas, Oaxaca y

Veracruz. Se atiende a un total de en 4 albergues: La Higuera, Roque Espinoso, Agua Caliente y Los Limones donde se impactan a 76 niños de primaria y 55 de preescolar.

Aseguró que en el caso de Los Reyes cada vez son menos niños jornaleros que carecen de identidad jurídica, “los padres de familia ya comprendieron la dinámica de llevar un control escolar, tanto de nuestra institución, como de la institución de la cual provienen. Por lo que por lo general, nos llegan con su acta de nacimiento, curp y con su constancia de traslado de que estuvieron inscritos allá”.

Mencionó, “por lo general atendemos a estos niños de Diciembre a Abril. Por lo que cuando nos llegan ya iniciaron su ciclo escolar en su otra escuela. Se presentan con un documento de traslado con calificaciones. Nosotros los reinscribimos, los evaluamos hasta el mes en el que se encuentran con nosotros y les entregamos su documento para que concluyan el año en la escuela de la cual provienen originalmente”.

“Por lo que sólo están con nosotros de 4 a 5 meses, pero que están de forma intermedia durante el ciclo escolar. Nosotros no los iniciamos, ni los concluimos, simplemente le damos el seguimiento a lo que inician en su escuela de origen”, indicó.

Comentó que los niños que por alguna razón no presentan su acta de nacimiento o algún documento, por ningún motivo les niegan la educación, “en este caso Conafe tiene una serie de estrategias para que el alumno pueda ser inscrito. Se le inscribe a través de una carta compromiso que es un documento donde el padre de familia se compromete en determinada fecha a entregar el citado documento”.

Finalmente subrayó que hace 6 años, 7 de cada 10 alumnos no presentaban documentos a la hora de inscribirse, “no los traían, no porque carecieran de identidad jurídica, sino más bien las madres no tenían esa conciencia de cargar con la documentación, pero actualmente la mayoría de los padres de familia inscribe a sus hijos con toda la documentación requerida

Numeraria

16 jóvenes de CONAFE se desempeñan como docentes en Los Reyes.

2 municipios de esta región donde presta servicio de atención al migrante: Yurécuaro y Los Reyes.

7 de cada 10 alumnos no presentaban documentos hace 6 ciclos escolares. Actualmente la mayoría tiene identidad jurídica

1 albergue para niños migrantes en Yurécuaro

1 periodo agrícola fuerte en Yurécuaro: de Agosto a Diciembre

4 horas y media se trabaja de lunes a viernes con preescolar

5 horas y media con primaria

7 horas y media con secundaria

15 jóvenes prestan su servicio social a Conafe como docentes en Yurécuaro

<http://www.el-independiente.com.mx/reanudo-conafe-atencion-a-ninos-migrantes-jornaleros-en-yurecuaro/>

● En la Huasteca, Carreras entrega infraestructura por 20.8 mdp



SAN LUIS POTOSÍ (15/nov/2018). En los municipios de San Vicente Tancuayalab, Tanquián de Escobedo y Xilitla, el Gobernador del Estado, Juan Manuel Carreras López, entregó infraestructura educativa, agua potable, drenaje sanitario, y apoyos sociales, con una inversión total de 20.8 millones de pesos, en beneficio de

ambos municipios huastecos, y asistió a la ceremonia de intercambio de experiencias educativas entre personal del **CONAFE** de San Luis Potosí y Querétaro.

Acompañado por el presidente municipal de San Vicente Tancuayalab, Jesús Josué Soni Cortés y el Diputado Local Mario Lárraga Delgado, el titular del Ejecutivo estatal realizó la inauguración del bardeado perimetral de la escuela secundaria Técnica No. 7, con una inversión de 1.7 millones de pesos, que favorecerá la seguridad de las y los alumnos de este centro educativo.

El Diputado Local Mario Lárraga Delgado, reconoció el trabajo que desarrolla el Gobernador del Estado, Juan Manuel Carreras López, quien se preocupa junto con las autoridades municipales, por el presente y futuro de las personas. “El Gobernador encabeza una gira de múltiples beneficios para los habitantes de San Vicente y Tanquián”, puntualizó.

Carreras López, expresó que trabajará de la mano con las autoridades municipales para sacar adelante San Vicente Tancuayalab, principalmente, “en la tarea constante de mejorar la infraestructura educativa de este municipio, que en los últimos tres años se han canalizado

recursos por 16.6 millones de pesos, para beneficiar a 5 de cada 10 escuelas con una obra educativa”.

En la cabecera municipal, inauguró el monumento a la deidad Nahuatl “Apoteosis”, símbolo del municipio y dio banderazo de saluda a los camiones que llevan consigo material para la construcción de 100 acciones de vivienda (cuartos adicionales) para igual número de familias beneficiadas, con una inversión bipartita por la cantidad de 4.2 millones de pesos.

En la galera municipal, encabezaron la entrega del programa alimentario de este municipio, que beneficia a 650 personas de la tercera edad, mujeres embarazadas y personas con discapacidad con la entrega de despensas y realizaron la entrega de los documentos que avalan las primeras acciones del programa de vivienda (cuartos dignos) para 100 familias.

Posteriormente, en la localidad de San Francisco Cuayalab, acompañado por el presidente municipal Soni Cortés, realizaron la entrega del sistema de bombeo para dotar del vital líquido a sus habitantes de manera permanente, con una inversión de 250 mil pesos.

En la cabecera municipal de Tanquián de Escobedo, con el presidente municipal Alain Azura Robles, inauguraron las nuevas instalaciones de la Universidad Intercultural de San Luis Campus Tanquián, donde se brindan las carreras de Derecho e informática Administrativa, a un universo cercano a los 100 alumnas y alumnos, con una inversión de casi 10 millones de pesos, que incluyó un edificio para 4 aulas, área administrativa, sanitarios, laboratorio de cómputo, plaza cívica y cancha de usos múltiples.

El mandatario estatal Carreras López refrendó su compromiso de brindar educación de calidad para las y los potosinos, por ello en este municipio huasteco durante los últimos tres años, se han invertido en infraestructura educativa por 28 millones de pesos, para la ejecución de 34 obras en 23 centros escolares.

Finalmente, dio inicio a la construcción de la primera etapa de la red de drenaje sanitario del centro de esta municipalidad, con una inversión de 738 mil pesos y en la escuela primaria

“Mariano Escobedo”, supervisó las obras educativas que se realizan con una inversión de 4 millones de pesos, que incluye la mejora de salones y el techado de la cancha de usos múltiples, además, entregó la becas a 67 alumnos consistente en despensa y apoyo económico.

Por la mañana, en la cebecera municipal de Xilitla, ante la asistencia de 400 personas de los estados de San Luis Potosí y Querétaro, el Gobernador del Estado, Juan Manuel Carreras López, encabezó la ceremonia de intercambio de experiencias del Modelo ABCD, en el marco del 47 aniversario del Consejo Nacional de Fomento Educativo (CONAFE).

Cabe hacer mención, que el Modelo de Aprendizaje Basado en la Colaboración y el Diálogo (ABCD) de CONAFE, participan promotores de educación inicial, líderes para la educación comunitaria, asistentes educativos y capacitadores tutores, contempla los programas de educación básica inicial y básica comunitaria.

Asistieron a la gira los secretarios de Educación, Joel Ramírez Díaz y de Desarrollo Social y Regional, Alberto Elías Sánchez, respectivamente, así como el director general de la Comisión Estatal del Agua, Jesús Medina Salazar.

<http://lajornadasanluis.com.mx/boletin/en-la-huasteca-carreras-entrega-infraestructura-por-20-8-mdp/>

● Arranca 8va. Edición de la “Consulta Infantil y Juvenil 2018”



Del 17 al 25 de noviembre

Arranca 8va edición de la "Consulta Infantil y Juvenil 2018"

15 DE NOVIEMBRE, 2018



LO MÁS I

Portada

Por sitio

Teppic a l

15 DE NO

Curiosida

Tabla de



ARRANCA MAÑANA

Anuncia INE "Consulta Infantil y Juvenil 2018"

Autor: Oscar Gil // Leo Costa

2018-11-15 21:34:57



La Consulta tiene como objetivo generar un espacio de participación y reflexión sobre aspectos relacionados con la perspectiva de género en la vida cotidiana

NAYARIT (15/nov/2018). Tal y como se había adelantado de manera puntual por este medio, este jueves a muy temprana hora, el INE en Nayarit dio a conocer los pormenores y amplió de igual manera, convocatoria para participar en el arranque de la 8va. Edición de la “Consulta Infantil y Juvenil 2018”, misma que lleva a cabo en todo el país el Instituto Nacional Electoral, y que en el caso de lo local, cuenta con el apoyo de diversas instituciones coparticipantes como el IEEN, SIPINA, CDI, SEPEN, SEP, **CONAFE**, DIF NAYARIT y CDDHN.

Se precisó que el periodo de implementación será del 17 al 25 de noviembre de 2018, para lo cual se estarán instalando un total de 283 casillas en la entidad.

La Consulta Infantil y Juvenil 2018, como se sabe tiene como objetivo: generar un espacio de participación y reflexión sobre aspectos relacionados con la perspectiva de género en la vida cotidiana, cuyos resultados sirvan como insumo para detonar acciones impulsadas por el Estado Mexicano, la sociedad civil y otras instituciones que contribuyan a la igualdad de género en nuestro país desde la perspectiva de los derechos de niñas, niños y adolescentes.

Arturo de León Loredó, Vocal Ejecutivo de la Junta Local Ejecutiva del Instituto Nacional Electoral en Nayarit reveló que para esta edición se espera una participación de más de 50 mil niñas, niños y jóvenes.

ALGO QUE HAY QUE SABER

Lugares en donde se instalarán las casillas: En 184 escuelas primarias, secundarias y preparatorias, en horario escolar: 58, 62 y 64 en los Distritos 01, 02 y 03, respectivamente.

En 29 lugares públicos, como plazas principales de 19 municipios del estado, en horario de 10:00 am – 6:00 pm, de los cuales 13, 8 y 8 espacios corresponden a los Distritos 01, 02 y 03.

En los cinco Módulos Fijos de Atención Ciudadana del INE, uno de Santiago Ixcuintla, dos en Tepic, uno en Compostela y otro en Bahía de Banderas, de 8:00 am – 8:00 pm y de 8:00 am – 3:00 pm en el caso de Santiago y Compostela.

SEIS CASILLAS ITINERANTES

Cine itinerante: en la Plaza principal de los municipios de Acaponeta y Compostela, los días 19 y 20 de noviembre, respectivamente, a las 6:30 pm. Se precisó que los rangos de edad para participar serán: De 6 a 9, de 10 a 13 y de 14 a 17 años.

MODALIDAD

1. Boletas en formato electrónico: 72 celulares en la entidad, de manera particular en MAC: 23, 19 y 30 en los Distritos 01, 02 y 03, respectivamente.
2. Boletas en formato impreso, 50,616 boletas (42,516 que se recibieron de la Cd. de México más 8,100 que se reprodujeron en el estado).

3. Hojas para expresión gráfica, para atender a personas menores de seis y hasta de 17 años de edad que no sepan leer y/o escribir, o personas con alguna discapacidad.
4. Boletas en lengua indígena, para las localidades de Guadalupe Ocotán y Mesa de Chapalilla del municipio de La Yesca.
5. Boletas en Sistema Braille, se recibieron 63 boletas, 23, 20, y 20 para los rangos de edad de 6 a 9, 10 a 13 y 14 a 17, respectivamente.

<https://nnc.mx/articulo/portada/arranca-8va-edicion-de-la-consulta-infantil-y-juvenil-2018/1542332765>

<http://meridiano.mx/NAYARIT/35806/Anuncia-INE-Consulta-Infantil-y-Juvenil-2018>

● Se intoxican con bióxido de carbono por frío en Landa de Matamoros



Inicio > Municipios > Querétaro > Se intoxican con bióxido de carbono por frío en Landa de Matamoros

Querétaro

Se intoxican con bióxido de carbono por frío en Landa de Matamoros

por Silvia Chávez - noviembre 15, 2018



Una familia de la comunidad Mesa de la Cruz, en Landa de Matamoros, fue atendida en el Hospital General de Jalpan, por intoxicación de bióxido de carbono.



ELECCIONES 2018 PRINCIPAL QUERÉTARO SUCESOS POLÍTICA REGIONES JUSTICIA MEDI



Inicio > Regiones

Familia se intoxica por intentar calentarse en Landa

Andy Martínez /Quadratin | 15 de noviembre de 2018 | 11:14

QUERÉTARO (15/nov/2018). Una familia de la comunidad Mesa de la Cruz, en Landa de Matamoros, fue atendida en el Hospital General de Jalpan, por intoxicación de bióxido de carbono, informó el Coordinador Estatal de Protección Civil, Gabriel Bastarrachea Vázquez.

Esto luego de que el municipio registró una temperatura mínima de cuatro grados centígrados y la presencia de escarcha.

“Nos reportaron una familia que fue atendida por intoxicación de bióxido de carbono”, reveló.

En ese sentido, explicó que solo una menor de edad se quedó bajo observación y el resto fueron dados de alta.

Reportó que derivado del frente frío número 10, durante la noche y madrugada de este jueves cinco municipios registraron escarcha y aguanieve en el estado.

“Se presentó un descenso de temperatura en todo el estado, principalmente en las zonas altas de la Sierra y zona sur”, añadió.

Precisó que en Pinal de Amoles se registró una temperatura de tres grados centígrados, la presencia de escarcha y confirmó que ya quedó restablecida la energía eléctrica.

En el municipio de San Joaquín, indicó que el termómetro marcó los cero grados centígrados y hubo presencia de escarcha.

Del mismo modo, precisó que en el municipio de Peñamiller se registró una temperatura mínima de cero grados centígrados, situación por la cual se suspendieron clases en la escuela primaria de la **Conafe** en la comunidad de Torbellino.

Bastarrachea Vázquez, añadió que en el municipio de San Juan del Río se registró una temperatura mínimo de menos dos grados centígrados y presencia de agua nieve en las partes altas; y en Tequisquiapan el termómetro llegó a un grado centígrado con presencia de neblina.

Mientras que en la capital, sostuvo que se registró una mínima de dos grados centígrados; y en Amealco una temperatura de menos un grado centígrado y presencia de escarcha.

El titular de la Coordinación Estatal de Protección Civil (CEPC), añadió que las temperaturas pronosticadas para este jueves en la zona metropolitana son de cuatro a 20 grados centígrados; en la zona sur de dos a 19 grados centígrados; y en Amealco de cero a 16 grados centígrados.

También, en la zona centro del estado de uno a 19 grados centígrados; en Jalpan de siete a 24 grados centígrados; y en las partes altas de la Sierra Gorda de menos tres grados a 13 grados centígrados.

“Frío o poco frío durante el día, con cielos despejados, vientos ligeros a moderados máximos de 20 grados; sin pronóstico de lluvia significativas en el estado”, concluyó.

<https://rotativo.com.mx/noticias/metropoli/queretaro/738108-se-intoxicacion-con-bioxido-de-carbono-por-frio-en-landa-de-matamoros/>

<https://queretaro.quadratin.com.mx/familia-se-intoxica-por-intentar-calentarse-en-landa/>

● Por mal tiempo SEDUC suspende las clases



CAMPECHE (15/nov/2018). Derivado de las condiciones climatológicas y para evitar riesgos, la Secretaría de Educación (Seduc) determinó ayer suspender las clases en todos los niveles educativos de la entidad, a fin de salvaguardar la integridad de los más de 253 mil alumnos, así como personal docente y administrativo. Sólo se reportaron daños menores en algunos planteles.

La dependencia estatal confirmó que toda inasistencia de los alumnos será justificada, por lo que se convoca a la población estudiantil

y demás sectores educativos, a estar atentos a las condiciones climatológicas y a los avisos de las autoridades oficiales correspondientes.

Ante ello, las escuelas del nivel medio superior y superior como el Colegio Nacional de Educación Profesional Técnica (Conalep), Colegio de Bachilleres del Estado de Campeche (Cobacam), la Universidad Autónoma de Campeche (UAC) y el Instituto Tecnológico de Campeche (ITC), entre otros, emitieron comunicado e indicaron que tuvieron algunos daños menores como árboles caídos y algunas láminas que se cayeron, pero sin afectar a terceros.

De la misma manera, el Consejo Nacional de Fomento Educativo (Conafe), a través del delegado estatal, Román Acosta Estrella, se tomó la decisión de suspender las labores académicas y administrativas en sus 357 servicios educativos comunitarios de educación básica, donde sólo en las escuelas comunitarias de Palizada se reportaron encharcamientos menores.

En total los tres mil 314 alumnos, mil 637 de preescolar, 786 de primaria y 891 de secundaria, no asistieron a clases, para evitar poner en riesgo su seguridad y la de sus familias.

“Hemos pedido a nuestros maestros comunitarios que tomen en cuenta las recomendaciones por las fuertes lluvias y vientos, estamos en constante comunicación para garantizar que no existan afectaciones mayores” comentó el delegado.

Exhortó a los líderes y en general a los habitantes de las comunidades a evitar salir de sus hogares, apartarse de muros, cables y postes en visible riesgo de caerse y guardar o retirar objetos del exterior que puedan caer por el viento como macetas, lonas y letreros.

<http://tribunacampeche.com/local/2018/11/15/por-mal-tiempo-seduc-suspende-las-clases/>

● Conafe con buenos logros y prácticas exitosas en Colima: Flores Merlo



EL ECONOMÍA 2018 PRINCIPAL POLÍTICA COLIMA MANZANILLO TECOMÁN VDEA DEPORTES



Inicio - Colima

Conafe con buenos logros y prácticas exitosas en Colima: Flores Merlo

Redacción / Quadratin Colima | 15 de noviembre de 2018 | 12:00



Presenta Consejo Nacional de Fomento Educativo logros y prácticas exitosas en Colima: Educación

REDACCIÓN | 15 NOVIEMBRE 16, 2018 | COMENTARIOS DESACTIVADOS



COLIMA (15/nov/2018). El secretario de Educación, Jaime Flores Merlo, encabezó la reunión estatal donde se realizó la presentación de logros y resultados del Modelo de Aprendizaje Basado en la Colaboración y el Diálogo (ABCD), del Consejo Nacional de Fomento Educativo (Conafe).

En evento Flores Merlo, señaló en un comunicado que el Conafe establece prioritariamente la generación de espacios de análisis, discusión y diálogo entre participantes de las comunidades atendidas, para conocer las distintas perspectivas en la búsqueda permanente de mejores escenarios para el logro de aprendizajes significativos en el alumnado y mejores prácticas de intervención docente.

Acompañado del delegado de Conafe, José López Ochoa y ante 400 líderes y tutores para la educación comunitaria de todo el Estado de Colima, destacó la importancia de que en estos espacios, representantes de Educación Inicial y Comunitaria, compartan logros obtenidos y experiencias exitosas durante el trayecto de ejecución del modelo ABCD.

En ese sentido, reconoció a dos grupos de secundaria comunitaria que lograron llegar a la Feria Nacional de Ciencia e Ingeniería con proyectos de desarrollo comunitario con enfoque científico. Tras la entrega de reconocimientos y material a líderes para la educación comunitaria, el funcionario educativo subrayó el noble esfuerzo que realiza el Conafe.

A este evento también asistió el delegado de la SEP en la entidad, Luis Ángel Olvera Esparza; el representante del consorcio minero Peña Colorada, Jesús Hernández Mier; así como autoridades educativas e invitados especiales.

<https://colima.quadratin.com.mx/colima/conafe-con-buenos-logros-y-practicas-exitosas-en-colima-flores-merlo/>

<https://vadenez.info/wp/presenta-consejo-nacional-de-fomento-educativo-logros-y-practicas-exitosas-en-colima-educacion/>

● Entrega JMCL por 20.8 en la Huasteca



Sección: Zona Huasteca

Entrega JMCL obras por 20.8 MDP en la Huasteca

15/11/18 | 18:56 | Por: Redacción



SAN LUIS POTOSÍ (15/nov/2018). En los municipios de San Vicente Tancuayalab, Tanquián de Escobedo y Xilitla, el Gobernador del Estado, Juan Manuel Carreras López, entregó infraestructura educativa, agua potable, drenaje sanitario, y apoyos sociales, con una inversión total de 20.8 millones de pesos, en beneficio de ambos municipios huastecos, y asistió a la ceremonia de intercambio de experiencias educativas entre personal del CONAFE de San Luis Potosi y Querétaro.

Acompañado por el presidente municipal de San Vicente Tancuayalab, Jesús Josúe Soni Cortés y el Diputado Local Mario Lárraga Delgado, el titular del Ejecutivo estatal realizó la inauguración del bardeado perimetral de la escuela secundaria Técnica No. 7, con una inversión de 1.7 millones de pesos, que favorecerá la seguridad de las y los alumnos de este centro educativo.

El Diputado Local Mario Lárraga Delgado, reconoció el trabajo que desarrolla el Gobernador del Estado, Juan Manuel Carreras López, quien se preocupa junto con las autoridades municipales, por el presente y futuro de las personas. "El Gobernador encabeza una gira de múltiples beneficios para los habitantes de San Vicente y Tanquián", puntualizó.

Carreras López, expresó que trabajará de la mano con las autoridades municipales para sacar adelante San Vicente Tancuayalab, principalmente, "en la tarea constante de mejorar la infraestructura educativa de este municipio, que en los últimos tres años se han canalizado recursos por 16.6 millones de pesos, para beneficiar a 5 de cada 10 escuelas con una obra educativa".

En la cabecera municipal, inauguró el monumento a la deida Nahuatl "Apoteosis", símbolo del municipio y dio banderazo de saluda a los camiones que llevan consigo material para la construcción de 100 acciones de vivienda (cuartos adicionales) para igual número de familias beneficiadas, con una inversión bipartita por la cantidad de 4.2 millones de pesos.

En la galera municipal, encabezaron la entrega del programa alimentario de este municipio, que beneficia a 650 personas de la tercera edad, mujeres embarazadas y personas con discapacidad con la entrega de despensas y realizaron la entrega de los documentos que avalan las primeras acciones del programa de vivienda (cuartos dignos) para 100 familias.

Posteriormente, en la localidad de San Francisco Cuayalab, acompañado por el presidente municipal Soni Cortés, realizaron la entrega del sistema de bombeo para dotar del vital líquido a sus habitantes de manera permanente, con una inversión de 250 mil pesos.

En la cabecera municipal de Tanquián de Escobedo, con el presidente municipal Alain Azura Robles, inauguraron las nuevas instalaciones de la Universidad Intercultural de San Luis Campus Tanquián, donde se brindan las carreras de Derecho e informática Administrativa, a un universo cercano a los 100 alumnas y alumnos, con una inversión de casi 10 millones de pesos, que incluyó un edificio para 4 aulas, área administrativa, sanitarios, laboratorio de cómputo, plaza cívica y cancha de usos múltiples.

El mandatario estatal Carreras López refrendó su compromiso de brindar educación de calidad para las y los potosinos, por ello en este municipio huasteco durante los últimos tres años, se han invertido en infraestructura educativa por 28 millones de pesos, para la ejecución de 34 obras en 23 centros escolares.

Finalmente, dio inicio a la construcción de la primera etapa de la red de drenaje sanitario del centro de esta municipalidad, con una inversión de 738 mil pesos y en la escuela primaria "Mariano Escobedo", supervisó las obras educativas que se realizan con una inversión de 4

millones de pesos, que incluye la mejora de salones y el techado de la cancha de usos múltiples, además, entregó la becas a 67 alumnos consistente en despensa y apoyo económico.

Por la mañana, en la cebecera municipal de Xilitla, ante la asistencia de 400 personas de los estados de San Luis Potosí y Querétaro, el Gobernador del Estado, Juan Manuel Carreras López, encabezó la ceremonia de intercambio de experiencias del Modelo ABCD, en el marco del 47 aniversario del Consejo Nacional de Fomento Educativo (CONAFE).

Cabe hacer mención, que el Modelo de Aprendizaje Basado en la Colaboración y el Diálogo (ABCD) de CONAFE, participan promotores de educación inicial, líderes para la educación comunitaria, asistentes educativos y capacitadores tutores, contempla los programas de educación básica inicial y básica comunitaria.

Asistieron a la gira los secretarios de Educación, Joel Ramírez Díaz y de Desarrollo Social y Regional, Alberto Elías Sánchez, respectivamente, así como el director general de la Comisión Estatal del Agua, Jesús Medina Salazar.

http://www.elexpres.com/2015/nota.php?story_id=182877

Tecnología y educación

16 de noviembre de 2018



Nos hemos acostumbrado a hablar de “red” y “redes sociales”, refiriéndonos siempre a la informática, a internet, a las tecnologías de información y comunicación, a tal grado que se nos olvida que las “redes sociales” ya estaban en nuestro mundo muchísimo antes de la llegada de internet, la llamada “red de redes” que no es otra cosa que el acrónimo de la *International Network of Computers* que designa a la red informática mundial formada por la conexión entre computadoras mediante un protocolo de comunicación.

Resulta obvio que, para los nativos digitales, que constituyen ya el grupo demográfico dominante en el mundo, la “red” y las “redes sociales” únicamente son las de internet, porque, efectivamente, nacieron con ellas, forman parte de su cotidianidad, de su realidad real y no sólo virtual, y no entienden su mundo sin ellas, pues son consustanciales a su uso de razón, y llega a ser tal su dependencia en relación con ellas que se sienten incompletos, literalmente amputados, yemputados, cuando de pronto se hallan sin conexión. Lo de “emputados” no es únicamente una fácil y oportuna alteración. Constantemente leemos noticias de adolescentes iracundos que agreden a sus padres por la falta de internet.



DESDE EL SIGLO XIX el sociólogo francés Émile Durkheim ya hablaba de redes sociales, un concepto que se aceleró con

Si vamos al diccionario de la lengua española, veremos que el sustantivo femenino “red” (del latín *rete*), además de la acepción principal (“aparejo hecho con hilos, cuerdas o alambres, trabados en forma de mallas, y convenientemente dispuesto para pescar, cazar, cercar, sujetar, etc.”), posee otras dos acepciones, anteriores a la informática, que no hacen sino clarificar la definición: “Conjunto de elementos organizados para determinado fin”

que pone en contacto a gran número de usuarios”. El problema con esta definición es que es incompleta, pues las “redes sociales”, como ya hemos dicho, existían mucho antes de internet.

Si no queremos ir a una enciclopedia impresa, basta con entrar a la Wikipedia para saber que, para la sociología, “una red social es una estructura compuesta por un conjunto de actores (tales como individuos u organizaciones) que están relacionados de acuerdo con algún criterio (relación profesional, amistad, parentesco, etc.)”.

Desde finales del siglo XIX, Émile Durkheim ya hablaba de redes sociales y las describía, como “sociedades modernas, con solidaridad orgánica, que desarrollan cooperación entre individuos diferenciados con roles independientes”. También se les denominaba “redes comunitarias”. Lo que ocurre es que, con las plataformas de internet, se facilitó la comunicación e interacción de los grupos sociales, dando como resultado las “redes sociales virtuales” o las “redes sociales de internet”, denominadas abreviadamente “redes sociales”, como si nunca hubieran existido otras, dándose por sentado que todos debemos entender

ideología: no implica, nada más, un aspecto social, sino sobre todo un interés económico y otro político, e incide de manera determinante en todos los ámbitos, incluidos los que se le oponen.

Internet provocó una tensión social precisamente por el uso político y económico. Cebrían afirmó: “En esta nueva economía, las redes digitales y el conocimiento humano están transformando casi todo aquello que producimos y hacemos. En la vieja economía, la información, las comunicaciones y las transacciones eran físicas, representadas por dinero en efectivo, cheques, facturas, conocimientos de embarque, informes, reuniones cara a cara, llamadas telefónicas analógicas o transmisiones a través de la radio o la televisión, recibos, dibujos, proyectos, mapas, fotografías, discos, libros, periódicos, revistas, partituras y publicidad postal, por citar unos pocos ejemplos. En la nueva economía, de forma creciente, la información en todas sus formas, las transacciones y las comunicaciones humanas se vuelven digitales, reducidas a bits almacenados en ordenadores que se mueven a la velocidad de la luz a través de redes que, en su conjunto, constituyen *la red*”.

Cebrían afirma que “la digitalización y difusión de información y conocimiento, centradas en la red, tienen implicaciones de gran alcance”, en particular por la mutación de los mercados, que se han vuelto electrónicos: “Estamos cambiando nuestra forma de crear, comercializar y distribuir bienes y servicios: se trata de la primera transformación fundamental en el modo de hacer negocios desde hace más de un siglo”.

Hoy todos sabemos, o deberíamos saber, que, detrás de toda novedad en internet, hay siempre alguien que quiere vendernos algo: vestimenta, entretenimiento, arte,

organizados para determinado fin” y “conjunto de personas relacionadas para una determinada actividad, por lo general de carácter secreto, ilegal o delictivo”. En el primer caso, podemos ejemplificar con una red ferroviaria o una de bibliotecas; en el segundo, con una red de narcotraficantes o una de pedófilos.

En cuanto al concepto informático de “red”, el diccionario señala que es el “conjunto de computadoras o de equipos informáticos conectados entre sí y que pueden intercambiar información”. También define el sustantivo “red” como equivalente de “internet”: la red informática por antonomasia. En cuanto al término “red social”, el Diccionario de la Real Academia Española, sin precisar que se está refiriendo a la informática, lo define del siguiente modo: “Plataforma digital de comunicación global

sentado que todos debemos entender que son las de internet.

Esto prueba que internet es una herramienta, como otras tantas de las que ha dispuesto el ser humano a lo largo de su historia (incluida la primera laja producida para hacer una flecha o una lanza), y que las herramientas se utilizan de acuerdo con la sociedad que las crea en una determinada época y para un fin determinado.

Hace exactamente veinte años, cuando, por encargo del Club de Roma, Juan Luis Cebrián publicó su libro *La red*, era obvio que la mayor parte de los lectores entendía o daba por hecho que dicho libro se refería a internet y no a la red de pesca. Pero lo que era necesario precisar, y el autor lo hizo en ese libro desde las primeras páginas, es que esta nueva tecnología de información y comunicación viene acompañada de una potente

vestimenta, entretenimiento, arte, formación y títulos académicos, mascotas, maquillaje, armas, religión, sexo, pornografía, etcétera. Y ya es común que los *influencers*, *youtubers* y *vloggers* se vendan, literalmente, por internet, a las empresas que mantienen sus canales. Estos nuevos intermediarios publicitan y hacen sentir la necesidad de consumo de los productos. Son los nuevos promotores del gusto y la opinión, encargados de dirigir el consumo. El *Diccionario de Inbound Marketing* define del siguiente modo a un *influencer*: “Persona que cuenta con cierta credibilidad sobre un tema concreto, y por su presencia e influencia en redes sociales puede llegar a convertirse en un prescriptor para una marca”. Por supuesto, lo que ayuda a vender un *influencer* no es precisamente ciencia o cultura.

<http://www.milenio.com/impreso>